



Comunicado de Prensa No. 246-11
Tzintzuntzan, Mich., 05 de agosto de 2011

La Conagua contribuye a recuperar la vida social, ambiental y económica de la cuenca del Lago de Pátzcuaro

- José Luis Luege presenta avances de las obras y acciones para recuperar el Lago de Pátzcuaro e informa los montos de inversión para 2011-2012
- El Gobierno Federal, a través de la Conagua, redobla esfuerzos para avanzar hacia la sustentabilidad ambiental e hídrica del país, lo cual mejorará la calidad de vida de los mexicanos

Con acciones para sanear las aguas negras generadas en la cuenca del Lago de Pátzcuaro, así como con diversos trabajos en el propio cuerpo de agua, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) contribuye a la recuperación integral de la vida social, ambiental y económica de la región, lo que impulsa diversas actividades turísticas como la pesca, la cual ha sido tradicional en la región por ser una de las principales fuentes de ingreso para la población.

Durante la presentación de los avances del Programa de Recuperación Ambiental del Lago de Pátzcuaro, encabezada por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, José Luis Luege Tamargo, Director General de la Conagua, destacó que lo más importante de esta estrategia es su visión integral de cuenca pues, al incluir acciones de reforestación y cuidado en las más de 90 mil hectáreas (ha) de bosques, favorece la filtración de agua a los mantos freáticos y la conservación del suelo; esto último evita el arrastre de lodo a la parte baja y, con ello, la generación de azolve en el Lago.

Al mismo tiempo, puntualizó, la Conagua trabaja en el saneamiento de las descargas de aguas negras que se generan en los municipios de la cuenca, que son Pátzcuaro, Erongarícuaro, Quiroga y Tzintzuntzan.

Detalló que con el fin de que la población tenga mejores servicios de agua y contribuir a la limpieza del Lago de Pátzcuaro, en los municipios de la cuenca se han realizado diversos trabajos para la reducción de fugas en la red de agua potable e incremento en el abastecimiento del líquido a la población, así como para la rehabilitación y construcción de Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (Ptar's), lo cual requirió una inversión superior a 126 millones de pesos (mdp), provenientes de los gobiernos federal, estatal y municipal.

El titular de la Conagua hizo un llamado a las autoridades municipales y la sociedad en general para que se realice un manejo adecuado de la basura, con lo que se evita la contaminación de drenes, ríos y arroyos que descargan directamente en el lago.

José Luis Luege informó que en los dos años anteriores se invirtieron 105 mdp en 33 proyectos de captación y saneamiento de aguas negras, así como para la distribución eficiente de agua potable a la población de los cuatro municipios. Adelantó que para 2011-2012 están planteados 38 proyectos con una inversión total de 126.6 mdp.

Con esto, aseveró, se redoblarán los esfuerzos de este Programa, a fin de continuar y concluir obras de limpieza, dragados y eliminación de maleza, lo que permitirá recuperar la capacidad de almacenamiento del lago, así como la biodiversidad del ecosistema. Todo ello involucra una inversión superior a 370 mdp, que dejará grandes beneficios a todos los que dependen económica y socialmente de este cuerpo de agua.

Finalmente, subrayó que para alcanzar la recuperación integral de la cuenca, en el largo plazo, lo cual es un compromiso del Gobierno Federal, se requiere mantener los esfuerzos conjuntos de los tres órdenes de gobierno, sociedad, usuarios, organismos operadores de los servicios de agua potable, a fin de que todas las descargas sean de agua tratada y se evite cualquier tipo de contaminación, lo que llevará a que este lugar siga siendo uno de los más bellos y emblemáticos de México.

ooOoo